
NINGBO DAILY2 综合
2018年9月24日 星期一
一版责任编辑/陈 达
二版责任编辑/黄 琼

本报讯（记者董娜 通讯员俞
涵天 蔡峰） 记者近日从宁波海关
获悉，财政部、国家税务总局近日
对多项产品出口退税率进行了调
整，其中由宁波海关提出的 5项税
政修订建议被采用。这 5项建议落
地后，每年可为我市相关企业带来
2亿元红利，将有力推动我市保险
箱、高分子材料、精细化工品等行
业快速发展。

据悉，这 5项建议为：保险箱
出口退税率从 5%提高至 9%；可发
性聚苯乙烯 （改性） 出口退税率从
5%提高至 9%；高吸水性树脂出口

退税率从5%提高至9%；纯MDI出
口退税率从 13%提高至 16%；超细
镍粉出口退税率从0提高至9%。

改性耐冲击可发性聚苯乙烯主
要应用于中高端电子产品的包装，
以及高端运动头盔、滑板等体育
运 动 领 域 。 近 年 来 ， 整 个 EPS

（可发性聚苯乙烯） 产能日益过
剩 ， 出 口 市 场 需 求 也 在 逐 年 下
降，但是改性 EPS 却以从美国、
日本等国家进口为主，其出口量
占行业总出口量不到 1%，这片

“蓝海”亟待开发。“此次出口退
税率的提升，促使我们更加注重

核心技术的发展，引导企业向绿
色环保低碳方向转型，产品向中
高端方向发展，为企业抢占国际
市场赢得先机。”改性 EPS 行业龙
头宁波龙利钜能新材料有限公司
相关负责人说。

保 险 箱 产 业 也 迎 来 “ 及 时
雨”。北仑是国内保险箱产品的主
要生产基地，但是一直以来较低的
出口退税率制约了企业的出口竞争
力。宁波海关在走访调研中掌握了
该行业出口遇到的困难和瓶颈，指
导和联合行业协会提出了提高保险
箱出口退税率的建议，并多渠道向

税则委员会、财政部等进行反映，
最终建议在此次调整中被采纳。宁
波永发保险箱有限公司的曹经理表
示：“此次出口退税率提高，每年
能为宁波保险箱企业增加出口退税
额近 5000 万元，在降低企业成本
的同时，有望推进整个行业生产工
艺水平和产品质量的创新转变，进
一步提升制造业层次和核心竞争
力。”

今年初以来，宁波海关运用税
政调研、归类认定等高端关税技术
性服务，已累计提出 26 项税政调
研建议。

海关税政调研为我市外贸企业“定向输血”

5项建议将每年带来2亿元红利

近日，在我市香榧主产区宁海黄坛镇的香榧基地里，种植户丁
红星忙着采摘成熟的香榧。丁红星说，今年雨水较多，采摘期比往
年提前了十来天。正常情况下，国庆节期间市民就可以品尝本地香
榧了。

宁海全县香榧种植面积2万余亩，香榧产地主要集中在黄坛镇
双峰片区。受天气影响，今年香榧每亩增产40%左右，并且品质优
于去年。

（孙吉晶 曹维燕 摄）

地产香榧熟了

秋日乐享采菱趣秋日乐享采菱趣

本报讯（记者冯瑄 通讯员林
萍 王雪倩） 昨天，记者在宁波钢
铁有限公司的现场看到，原本冒着

“白雾”的烧结机烟囱已经完全看
不到冒烟的现象，这也意味着老百
姓关心的冒白烟问题得到彻底解
决。

“今年 7 月，活性焦烟气净化
装置投入试运行后，逐步将烧结烟
气由湿法脱硫设施引入活性焦净化
设施中，大家肉眼看到的‘白雾’
正在慢慢消失。”宁波钢铁有限公
司环保处处长邓平说。

烧结烟气治理项目是宁钢建厂
以来最大的环保单体项目，投资约
3亿元，能使烟气排放指标极大降
低，提升环保效果。据了解，宁钢
现有 2台烧结机，烧结烟气湿法脱
硫装置于2012年8月投用，总投资
8462 万元。湿法脱硫装置的脱硫
效率大于90%，每年可减少二氧化
硫排放量2500吨。

“该装置的各项排放指标均达
到特别排放限值要求，但也存在脱
硫后烟气水蒸气含量大，感官上存
在‘白雾’的现象。”邓平说。

为消除湿法脱硫烟气存在的
“白雾”现象，2015 年，宁钢决定
从脱硫工艺上进行改造，根本性解
决该问题。活性焦烟气净化装置由
烟气系统、吸附塔、再生塔、活性
焦物料输送设备、活性焦卸料存贮
系统等组成。该套装置投资高达 3
亿 元 ， 每 年 运 行 费 用 约 9000 万
元，对当时处在钢铁行业“寒冬”
的宁钢来说，这笔费用的支出无疑
是高昂的。“但我们还是决定要安
装这套装置。”邓平说。

去年 3月，烧结烟气治理工程

正式开工，经过一年多时间的建设，
最终完工投入试运行。目前，宁钢正
在抓紧对活性焦净化设施进行调试
消缺，以尽快实现稳定运行。

据介绍，活性焦净化装置在消
除“白雾”视觉影响的同时，实现
了对二氧化硫、氮氧化物、粉尘等
多污染物的深度脱除。

下一步，宁钢将按照国务院
《打赢蓝天保卫战三年行动计划》
文件精神，将投入 15 亿元以上，
进一步实施超低排放改造，为全市
环境空气质量提升作出贡献。

宁钢的烟囱不再冒“白雾”
烧结烟气活性焦净化装置投入试运行

本报讯（记者冯瑄 通讯员
陈晓众） 省第一环保督察组进驻
宁波已半月，截至昨天共交办我
市信访件 368件。针对这些信访
件，宁波各地立查立改，已办结
信访件155件。

9月16日，海曙区接到关于
“海曙区高桥镇东兴沥青制品有
限公司晚上 8时后冒灰烟”的信
访转办件后，第一时间组成联合
调查组赶赴现场进行调处。经核
查，该企业虽通过环保审批，配
套建设了污染物治理设施，但生
产过程中存在粉尘等废气污染物
收集不完全、少部分废气无组织
排放的可能性。目前，企业正在
根据已立项的技改方案对原有设
备进行拆除改造。

宁海县在接到“兴海北路上
双林公司后面的富一混凝土搅拌
站废水直排”的信访交办件后，
检查人员第一时间赴现场进行调

处。经查，该搅拌站存在未经环保
审批擅自建成生产设施并投产、未
配套建设污染防治设施、废水废气
未经处理直接排放等环境违法行
为 。 检 查 人 员 当 即 对 企 业 配 电
箱、电动机等相关生产设备实施
查封，企业所在的桃源街道对企
业水泥储罐、搅拌机等相关设施
进行拆除，并对下游受污染水塘
进行清理。

东钱湖旅游度假区在接到“白
石仙坪游客扔生活垃圾、树叶、杂
草无人清扫”信访交办件后，第一
时间派员赴现场调查核实，目前，
共清理各类垃圾约 9吨，修复破损
环境设施，现场环境面貌得到明显
改观。

除了对信访件涉及的违法行为
第一时间进行查处外，不少区县

（市） 还积极回应群众投诉，提高
民众满意率。镇海除了对信访件施
行“立说立行”的接访模式，还全
面实施“即查即改”的查访模式，
确保所有信访问题立即查清、立即
整改。

省环保督察组进驻半月
交办我市信访件368件
目前已办结155件

环保督察进行时

本报讯（记者孙吉晶 宁海
记者站蒋攀 通讯员王景涛）
2018 中国浙江·宁波人才科技
周系列活动之一、第三届宁波生
物产业发展论坛暨第二届生命健
康创业创新大赛昨天上午在宁波
诺丁汉大学举行。英国皇家学会
院士、英国皇家工程学会院士马
丁波利亚科夫，加拿大皇家学院
院士、加拿大国家工程院院士祝
京旭和来自中科院上海药物所、
诺丁汉大学、武汉大学基础医学
院的专家学者，国内外知名生物
医药企业、风投机构的行业精
英，共同探讨生命健康产业发展

之路，把脉产业风向。
论坛上，宁海启动第二届生命

健康创业创新大赛，再次吹响全球
抢人才号角。据介绍，本次生命健
康创业创新大赛面向生命健康、生
物技术、医疗器械、医疗服务等产
业的企业及人才团队开放，将征集
200 个以上项目参赛。最终入围前
10 强并成功落户的项目，可享受
200 万元研发经费资助和 100 万元
开办经费补助，5 年内业绩达标
者，可享受最高 700 万元奖励政
策 。 同 时 优 先 推 荐 参 选 宁 波 市

“3315” 计 划 ， 有 机 会 获 得 最 高
4000万元的政策资助。

宁波生物产业
发展论坛举行
生命健康创业创新大赛同时启动

本报讯（记者何峰 通讯员
蔡梦依） 近日，慈溪市税务局

“走出去”企业专业服务团队成
员冒着大雨来到“绿兴农业”，
细致梳理该公司境外子公司所在
国——乌兹别克斯坦的税收协
定政策指引，为企业在境外的
发展提供咨询。“有了税务局的
政策指导，公司‘走出去’的信
心更足了。”该公司负责人叶红
霞说。

近年来，慈溪企业积极拓展
“一带一路”沿线市场，奏响产
品出口、设备出口和海外投资

“三部曲”，但对当地营商环境的
陌生，成为不少企业一展身手的

“拦路虎”。
去年 12月，“绿兴农业”与

乌兹别克斯坦政府签订了兔产业

合作项目，目前处于紧张的筹备
期。“境外税收对公司是全新的课
题。”叶红霞说。慈溪税务局去年
在走访中了解到，部分“走出去”
企业感觉“势单力薄”，对当地政
策不了解，难以适应高度复杂、快
速变化的国外市场环境。慈溪税务
局迅速展开调研，了解企业境外投
资关注的热点和面临的难点，组织
专家编制《“走出去”企业百问百
答》手册。

慈溪市税务局业务骨干还主动
上门开展对外投资一对一、面对面
税收辅导活动，为企业境外经营

“解疑惑、排风险”，针对企业产业
特点及战略定位、境外投资地税收
环境等不同情况，为企业量身定制
个性化政策指导服务，支持企业无
忧走出去、放心拓市场。

个性化服务为境外经营保驾护航

慈溪税务助力企业“走出去”

“荷丝傍绕腕，菱角远牵衣”。又到了菱角大量上市季节，近日，很多
市民来到海曙区集士港镇新后屠桥村丰圣农庄，感受采菱角的乐趣。

该村海曙语欣果木种植专业合作社负责人屠先生告诉记者，村里
种植了约 60亩菱角，7月 20日第一批菱角开采，最近迎来了收获旺季，
采摘期可持续到 10月底。“今年每公斤菱角可卖 14元，每亩收入可达 1
万元，收益不错。”

图为一群孩子在采菱。 （陈朝霞 沙沙 摄）

本报讯（记者徐欣 江北记
者站张落雁 通讯员陈波） 2018
宁波·尼斯嘉年华准备就绪，进
入倒计时，一场全民狂欢的盛宴
即将面世。记者从江北区公建中
心获悉，自今年 6 月 7 日接到任
务、6 月 15 日开工建设、7 月 31
日花车工棚交工，到项目全部竣
工，该区仅用了 70 天时间完成
建设，再次创造了江北项目建设
新速度，为嘉年华活动的开展提
供了强有力的保障。

据介绍，该项目选址湾头区
块，湾头路以南、星湖路以西

（万象府二期西侧），建设内容包
含场地平整、彩车工棚搭建、看
台基础、巡游道路、照明绿化

等，还配套设置了可容纳 130辆大
巴车及旅游公交车、面积达 1.7 万
平方米的临时停车场。

由于该项目规格高、时间紧、
要求严，公建中心多次召开专题会
议研究方案、明确目标、分解任
务、落实责任。在项目争速的同
时，狠抓安全和质量。自项目开工
以来，公建中心对全线施工现场组
织了 10 余次安全质量检查。公建
中心现场管理人员每日紧盯工地，
发现质量隐患立刻要求整改到位。
管线迁移是项目推进过程中的难
点，管理人员发扬钉子精神，加强
沟通协调，在短短 30 天内顺利完
成了项目所有管线的迁移工作，有
力保障了项目进展。

尼斯嘉年华项目
70天完成建设
再次创造了江北建设新速度

本报讯（记者黄合 通讯员勇
祖轩） 南依福泉山风景旅游区，西
连太白湖，北接天童寺——坐落在
连 绵 山 峦 间 的 鄞 州 东 吴 镇 画 龙
村风景优美，但村级集体经济却
相对薄弱。“眼下，我们正依托森
林资源，在生态农业、特色农业
上下功夫，在生态旅游和民宿经
济上作探索，努力实现后进村‘脱
帽’。”新官上任的“80 后”村党
支部书记周利峰说。

今年 3 月起，按照“党建争
强”的目标，我市对按照 5%比例
倒排出来的 146 个后进村 （社区）

党组织进行整转。它们当中有的和
画龙村一样，村党组织力量薄弱，
整体战斗力不强，集体经济相对薄
弱；有的因为班子不团结、内耗严
重，工作不能正常开展；有的则是
因为党组织自身建设不重视，组织
制度形同虚设，党组织活动不能正
常开展，长期不发展党员，党员群
众意见大。

“后进村的问题，根子出在班
子上。目前，我市实行领导干部组
团帮扶机制，不仅下派第一书记，
还有区县 （市） 级领导挂点联系、
镇乡 （街道） 领导包村负责，一对

一制定整转之策，为每个后进村
‘强筋健骨’。”市委组织部组织处
相关负责人说。

位于余姚梨洲街道的黄箭山
村，是个典型的城郊村。随着城市
开发建设的推进，拆迁征地等涉及
村民利益的重大事项增多，基层矛
盾不断被激化，群访事件不断。为
此，街道专门成立党建联盟，明伟
村党委书记张剑波带头，将先进村
的经验带到后进村，帮扶黄箭山村
整转提升。

在“对症下药”的同时，各
地也陆续推出了关于后进村整转

的长效机制。其中，海曙将倒排
的后进村社党组织整转工作纳入
镇乡 （街道） 党 （工） 委书记年
度领办项目，实行集中攻坚；奉
化依托党建责任审计、基层作风
交 叉 巡 查 等 方 式 ， 开 展 严 督 实
导；宁海制定出台新时代村干部
队伍建设、村干部激励保障等一
系 列 文 件 ， 构 建 全 程 化 管 理 体
系。

乡村振兴，不能有一个掉队。
据统计，目前我市 146个后进村已
有九成完成整转，预计到今年 10
月底全部实现整转到位。

乡村振兴，不能有一个掉队

5个月，我市九成后进村完成整转


